

“Queremos conseguir una farmacia digital que complemente los servicios profesionales”

LOS FARMACÉUTICOS DE TARRAGONA SEÑALAN QUE LA ACCESIBILIDAD GENERALIZADA A LOS TEST DE ANTÍGENOS, A TRAVÉS DE UN ENTORNO SANITARIO SEGURO Y DE ASESORAMIENTO PROFESIONAL COMO SON LAS FARMACIAS, HA DEMOSTRADO SER UN GRAN AVANCE.

Tal y como nos comenta **Toni Veciana Nogués**, *presidente del COF Tarragona*, desde que este verano comenzó a funcionar la Red de Farmacias en la detección precoz del Covid quizá lo más costoso en este proyecto, que supone todo un reto, fue la interconexión entre las distintas bases de datos, “*pero independientemente de eso, se consiguió redactar un protocolo y ponerlo en marcha en un tiempo récord. Desde el inicio del curso escolar, el programa de cribaje que realizamos en las farmacias se dirige a la comunidad educativa. Cuando se detecta un caso positivo de Covid-19 en el entorno escolar, pueden ir*



Toni Veciana

a la farmacia a realizar un test de antígenos, con la supervisión del farmacéutico, sin coste para el usuario. La persona participante tiene que ser considerada contacto estrecho y estar inmunizada (haber recibido la pauta de vacunación completa o haber pasado el Covid-19 en los últimos 6 meses). El resultado es registrado por el farmacéutico/a directamente en el sistema TARCAT de la Generalitat, y el usuario lo puede descargar desde la aplicación La Meva Salut. Además, el participante solo tiene que presentar en la farmacia su tarjeta sanitaria, ya que le aparece prescrito el TAR como medicación de corta duración”.

Valor

El papel imprescindible de la farmacia en esta crisis sanitaria ha sido innegable, y desde el COF Tarragona creen que la pandemia ha ayudado a dar aún más valor a la farmacia y al trabajo del farmacéutico en todos sus ámbitos de actuación, demostrando los beneficios de la colaboración de la farmacia con el Departamento de Salud Pública. Sin embargo, sigue siendo necesaria, como señala el presidente, *“una mayor integración de la farmacia dentro del sistema de salud público, y una mayor coordinación entre los diferentes niveles asistenciales (revisión, conciliación, dispensación y seguimiento farmacoterapéutico) para garantizar la continuidad de la atención farmacéutica”*. En la actualidad, las prioridades de la farmacia catalana son las que se marcaron en su día en el convenio firmado por el CatSalut y el Consell de Col·legis Farmacèutics de Catalunya en el que se pretendía fomentar el despliegue de la atención farmacéutica comunitaria en el sistema público de salud. En palabras de Veciana, *“concretamente el convenio se centraba en tres grandes ámbitos: la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad, la accesibilidad y coordinación asistencial, y la atención y seguimiento farmacoterapéutico. En esta línea, también queremos conseguir una farmacia digital que complemente los servicios profesionales que presta la red de farmacias catalanas, por eso estamos trabajando para que el proyecto Farmaserveis se consolide y se implante en el máximo número de farmacias”*. Desde su punto de vista, es importantísimo mejorar la comunicación entre los diferentes niveles asistenciales del sistema de salud para poder dar un servicio de calidad a los usuarios, y por ello, la red de farmacias comunitarias debería estar conectada con la farmacia hospitalaria y con la atención primaria. *“Tenemos que consolidar el sistema y asegurar la sostenibilidad de aquellas farmacias que garantizan el acceso a la prestación y contribuir así a cumplir con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda 2030, poniendo de manifiesto la importante labor social que desempeña la profesión farmacéutica”*, concluye.

Soluciones parciales

Preguntamos al presidente acerca de su opinión sobre las medidas planteadas en el Plan de Medicamentos Biosimilares y Genéricos. *“En cuanto a la introducción de un mecanismo de devolución de los descuentos de las farmacias, precisamente lo que podría generar es un efecto desincentivador del fomento del uso de genéricos y comprometer la viabilidad de farmacias, sin que ello produzca tampoco el ingreso previsto para el SNS. Asimismo, en cuanto a la redefinición del Sistema de Precios de Referencia (SPR) para pasar al nivel ATC4, es una medida cuya aplicación generalizada es imposible y su supuesta implantación tendría consecuencias muy negativas, tanto asistenciales como económicas”*.

Veciana considera, por tanto, que el plan proporciona soluciones parciales para afrontar la sostenibilidad de la prestación farmacéutica, sin incluir una memoria de impacto en la cadena del medica-



COFT

Col·legi Oficial de
Farmacèutics de Tarragona

**“LA DISPENSACIÓN
COLABORATIVA ENTRE LA
FARMACIA HOSPITALARIA Y LA
FARMACIA COMUNITARIA HA
DEMOSTRADO SER EFICIENTE”**

mento. Por otro lado, opina que tampoco analiza su repercusión en la calidad de la asistencia farmacéutica que se ofrece a los ciudadanos. *“Llama la atención, por ejemplo, que se obvian las estrategias de mejora de la adherencia y de la promoción del uso racional de los medicamentos, como soluciones eficaces al problema de la contención del gasto”*, puntualiza.

Reformas

Desde la profesión farmacéutica están apostando por un conjunto de reformas que pueden contribuir a los retos actuales y futuros del Sistema Nacional de Salud, que se recogen en el documento presentado en el Congreso de los Diputados el pasado 22 de septiembre. A propósito de estas reformas, el presidente señala que *“en el ámbito del medicamento, es necesario reforzar la necesidad de crear una cartera concertada de Servicios Profesionales Farmacéuticos Asistenciales desde la Farmacia Comunitaria para contribuir al fortalecimiento de la Atención Primaria. Asimismo, creo que debe aprovecharse la reforma para introducir lecciones aprendidas en esta pandemia y abordar, de forma consensuada con todos los agentes, ámbitos como la Atención Farmacéutica Domiciliaria, asegurando la continuidad de la asistencia y la custodia farmacéutica. Otra reforma que debe quedar recogida es la dispensación colaborativa entre la Farmacia Hospitalaria y la Farmacia Comunitaria para medicamentos del ámbito hospitalario a pacientes externos, que ha demostrado ser eficiente y responder a las necesidades de los pacientes”*.

En esta línea, en Cataluña se está trabajando en renovar el concierto con la administración sanitaria contemplando servicios profesionales farmacéuticos más allá de la dispensación de los medicamentos, como el seguimiento de la cronicidad, la participación en campañas sanitarias, etc. +

**“LLAMA LA ATENCIÓN QUE SE OBVIEN
ESTRATEGIAS DE MEJORA DE LA
ADHERENCIA COMO SOLUCIONES
AL PROBLEMA DE CONTENCIÓN
DEL GASTO”**